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Прояшарии (сех стран, соеЬиняйтесьР

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯШИХСЯ

В СОРЕВНОВАНИИ- 
З А Л О Г  УСПЕХОВ
С Е ГО Д Н Я  И  Э Ш Т А  Н Е Ф Т Я Н О Г О  Р А Й О Н А

ИНФОРМАЦИОННОЕ 
О ПЛЕНУМЕ

СООБЩЕНИЕ 
К О М И Т Е Т А

КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА
7 декабря 1970 года состоялся Пленум 

Центрального Комитета КПСС.
Пленум заслушал и обсудил доклады 

заместителя Председателя Совета Мини
стров СССР, председателя Госплана 
СССР тов. Н. К. Байбакова «О Государ
ственном плане развития народного хо
зяйства СССР на 1971 год» и министра

финансов СССР тов. В. Ф. Гарбузова «О 
Государственном бюджете СССР на 1971 год».

Пленум ЦК КПСС решил созвать оче
редной XXIV съезд . Коммунистической 
партии Советского Союза 30 марта 19.71 
года.

В заключение на Пленуме выступил

Генеральный секретарь ЦК КПСС тов 
Л .И. Брежнев.

Пленум ЦК КПСС принял по обсуждае
мым вопросам соответствующие постанов
ления. , ’ ”

На этом Пленум ЦК закончил свою ра
боту. '

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е  П Л Е Н У М А  ЦК КПСС
о проектах Государственного плана развития народного 
хозяйства СССР и Государственного бюджета СССР на 1971 год
1971°?ад^”'''’ ® основном проекты Государственного плана развития . народного хозяйства СССР и Государственного бюджета СССР на 

ва СССР и проект^баджетТссС^ рассмотрение Верховного Совета СССР проект плана развития народного хозяйст-

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е  ПЛ 
О Д А Т Е  С О З Ы В А  XXIV С Ъ Е З Д А

С  ОРЬБА за досрочное іы- 
полнение пятилетних пла

нов и особенно развернувше
еся социалистическое сорев
нование за достойную встре
чу 100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина и затем XXIV 
съезда нашей партии принес
ли немало трудовых побед 
труженикам Александровско
го района. Первым из круп
ных производственных кол
лективов рапортовал о выпол
нении пятилетнего плана кол
лектив строительно-монтажно
го управления № 2. Это было 
9 августа, в День строителя. 
А 1 сентября был завершен и 
годовой план по освоению 
средств. К 1 октября освоил 
44 миллиона рублей трест 
«Томскгазстрой», перевыпол
нив пятилетний план на мил
лион рублей. Несколькими 
днями позже закончили пяти
летку нефтяники. Они добы
ли более 4,5 миллиона тонн 

' нефти.
Эти успехи стрежевчан во 

Многом способствовали тому, 
что район в целом выполнил 
план пяти лет за два месяца 
до срока. Завершено задание 
по' таким важным показателям, 
как реализация продукции, 
освоение капиталовложений, 
продажа государству мяса и 
молока.

О высоких.тел^пах роста эко
номики района говорят циф
ры. Если в первом году пя
тилетки объем реализации 
продукции составил 3,4 мил
лиона рублей, то нынче до
стигнет 43 миллионов. -Рост— 
почти в 13 раз.
У J  У ИРОКО развернулось в 

'  районе предсъездов
ское соревнование. Инициато
рами его выступили коллектив 
СМУ-2, бригада Николая Ба
ланды из комсомольско-моло
дежного строительного уп
равления, вахта Николая Ере
меева из конторы бурения, 
бригада рыбаков Арсения 
Волкова. Они приняли повы
шенные обязательства и ре
шили бороться за высокое 
звание, коллективов имени 
XXIV съезда КПСС.

Их примеру Последовали 
строители, буровики, нефтя
ники, работники сельского хо
зяйства и строители нефте
провода Александровское — 
Анжеро-Судженск. Экскава
торщики СУ-8 треста «Союз- 
проводмеханизация» дали 
слово выполнять нормы на 
140—150 процентов, рыть эк
скаватором ' за месвц 1(о двух 
километров траншеи. Их под
держали изолировщики с уча
стка заслуженного строителя 
РСсРСР И. М. Васецкого. По 
итогам предоктябрьского со
ревнования колоннам СУ-8 во 
главе с прорабом В. Бутмер- 
чуком, СУ-3 во главе с А. С. 
Дубновым, СУ-4 во главе с 
И. М. Васецким присуждены 
первые места в соревновании 
среди трассовиков.

Прошли Собрания во всех 
цехах нефтегазодобывающего 
управления «Томскнефть». 
Коллектив НГДУ решил прод
лить ленинскую трудовую 
вахту до открытия XXIV съез
да КПСС. Разработаны усло
вия соревнования. В нем уча
ствуют все промысловики — 
участки, смены, вахты.

В тресте «Томскгазстрой» 
45 бригад имеют конкретные 
обязательства. 22 из них уже 
выполнили пятилетние планы 
и работают в счет' 1971—72 
годов, а бригады А. Ф. Кор- 
пушенкова, П. И. Горлова, 
Н. М. Баланды, И. С. Кузьми
на, Н. К. Дружинина в счет 
1973 года. В тресте впервые 
проведены соревнования по 
.профессиям. Лучшими камен
щиками признаны С. Я. Рогож
ников, Ф. А. Пронин, В. И. Бы
ковских, который на смотре- 
конкурсе в Тюмени был вто
рым среди каменщиков «Глав- 
тюменнефтегазстроя». Лучши
ми штукатурами стали В. Е. 
Тимощенко, К. И. Вингерт, 
В. Г. Метляева. ТимЪщенко за- 
нял третье место в главке.

Коллектив треста взял обя
зательство до конца года вве
сти в строй комплекс Алек
сандровской нефтеперекачи
вающей станции, 7.500 квад
ратных метров жилья, детский 
сад на 280 мест, пусковой 
комплекс очистных канализа
ционных сооружений. Инициа
тиву строителей поддержали 
субподрядные организации, 
от которых зависит своевре
менная сдача пусковых объек
тов. И вот первые результаты: 
СМУ-2, трест «Томскгаз
строй», комсомольско-моло
дежное управление рапорто
вали о досрочном заверше
нии годового плана.
'У  ДАРНОЕ завершение года

— забота всех тружени
ков района. На Это нацелива
ют их партийные, профсоюз
ные, комсомольские органи
зации, которые стали сейчас 
больше уделять внимания во
просам социалистического со
ревнования. На предприятиях 
разработаны условия соревно
вания, доведены до каждого 
меры морального и матери
ального поощрения. Большин
ство обязательств опублико
вано в районной газете «Се
верная звезда», регулярно ос
вещается ход соревнования. 
Райком партии и райисполком 
ежемесячно определяют По
бедителей среди буровых 
бригад, животноводческих 
ферм, рыбаков. По итогам 
каждого квартала присужда
ются переходящие красные 
знамена коллективам строите
лей, промышленных и транс
портных предприятий, кото
рые заносятся также на рай
онную Доску почета.

25 ноября пленум райкома 
партии специально рассмот
рел вопрос; «О дальнейшем 
развитии социалистического 
соревнования ' за достойную 
встречу XXIV съезда КПСС». 
Наряду со .всем Положитель
ным пленум дал оценку и тем 
недостаткам, которые мешают 
вь:полнению обязательств.

Почему, например, отстает 
Александровская контора бу
рения? Нет слов, на выполне
ние ею годовых обязательств 
по бурению и сдаче скважин 
в эксплуатацию повлияли объ
ективные причины. Но есть 
немало и субъективных. Одна 
из них — в неудовлетвори
тельной организации соревно
вания. Руководители этого 
предприятия нередко пренеб
регают такими обязательными 
атрибутами производственной 
жизни, как подведение ито
гов, гласность их, распростра
нение передового опыта.

— У нас от одной бригады 
до другой, бывает дальше, 
чем до Сургута или Мегиона, 
— говорили коммунисты на 
отчетно-выборном партийном 
собрании, имея в виду, что в 
конторе опыт передовиков 
не находит распространения, 
хотя на соседние родственные 
поедприятия делегации ездят. 
Строители не выполняют обя
зательств по вводу в строй 
культурно-бытовых объектов. 
Это старая болезнь, она изле
чивается, но все еще медлен
но. .

Получила осуждение такая 
практика, когда берутся обя
зательства, не подкрепленные 
технически и материально, что 
ведет к невыполнению и 
опошлению хорошего дела. 
Особенно большое значение 
это Имеет в Стрежевом, где 
все коллективы взаимно свя
заны и плохая работа одного 
отражается болезненно на 
всех других.

Исходя из обтізательств, 
принятых производственными 
коллективами к съезду, пле
нум райкома определил зада
чи на I квартал будущего го
да. В поомьЕшленности и 
строительстве они таковы;

добыть 1.040 тысяч тонн 
нефти, выловить 2.500 
центнеров рыбы, выполнить 
план реализации продукции 
к 29 марта и произвести 
сверхплановой продукции на 
200 тысяч рублей, освоить 
в первом квартале не менее 
30 миллионов рублей капи
таловложений, выполнить 
план по вводу основных 
фондов к 25 марта.

В. н о в о к ш о н о в ,
редактор Александров
ской районной газеты 

«Северная звезда».

В эти последние дни восьмой пятилетки в редакцию посту
пает все больше сообщений о новых производственных до
стижениях трудящихся области. Сотни бригад, участков, 
цехов, десятки предприятий, многие районы досрочно за
вершили пятилетнюю программу. Коллективы промышлен
ных предприятий набрали іе концу пятилетки такой темп, ко
торый позволит успешно штурмовать рубежи нового 1971 
года — года XXIV съезда Коммунистической партии Совет
ского Союза,

Сегодня мы публикуем сообщения наших нештатных кор
респондентов о новых достижениях производственников 
области.

е й

Плюс 29 тысяч 
рублей
Из ПОДГОРНОГО передает

инспектор районного стати
стического управления П. Бе
ленков:

ф  К 1 декабря Чаинский 
район перевыполнил пятилет
ний ітлан по производству про- 
мыіОЕленной - продукции.' При 
плане 38 миллионов 256 тысяч 
рублей за 4 -года 11 месяцев’ 
ее произведено на 38 мил
лионов 285 тысяч рублей. 
Производительность труда 
увеличилась' на 32,4 процен- 
та по.сравнению с предыду* 
щей пятилеткой.

На 297
километров 

в глубь земли
Из АЛЕКСАНДРОВСКОГО

сообщает сотрудник районной 
газеты «Северная звезда» 
В. Жуков;

ф  2 декабря Александров
ская контора бурения выпол
нила пятилетний план по про
ходке скважин. За это время 
пробурено 297.526 метров. 
Впереди бригада В. Г. Калини- 
чука. Она принимала обяза
тельство — дать в юбилейном 
году 40 тысяч метров проход
ки. Годовой план проходки 
уже перевыполнен. Хорошо 
бригада потрудилась в октяб

ре и н о яб р е . В о к тяб р е , на
п ри м ер , при плане 2.700 м е т
ров бьЕло п р о б ур е н о  5.354 
м етра .

Четыре ноября 
могочинцев

Из МОЛЧАНОВА, от со-
Ф У Д н и к а  ,  районной газетьЕ 
« Зн ам я  ко м м ун и зм а»  П р о 
щ енко  поступ ило  тако е  со о б 
щ ен и е ;

Ф П о -уд ар н о м у раб о тал  в 
н оябре  коллектив  М огочин- 
ско го  л е с о за в о д а . П о плану 
надо  бьЕло р еали зо вать  п р о 
д укц ии  на 120 тьЕСяч р уб ле й . 
Ф а кти ч ес ки  р е али зац и я  с о с та 
вила 480 ТЬ ЕС Я Ч . Есть  м ая ки , 
ко то р ы е  до ср о чн о  вьеполнили 

годовой  план . К о ллекти в  р а м 
ного  п о то ка , руководимьЕЙ 
рам щ и кам и  Л . И. А рищ ин'ы м 
и А . И. КалачевьЕм, напилил 
29.374 к у б о м е тр а  п и ло м ате 
риалов при го д о в о м  задании  
29 ты сяч .

Рельсы шагают 
в тайгу

АСИНО, по те л е ф о н у  от со 
тр уд н и к а  районной га зе ты  
«П ричульЕмская правд а»

і-,.

Н. Пинчука:
ф  Все дальше на север ухо

дят рельсьЕ строящейся же
лезнодорожной магистрали 
Асино — БельЕЙ Яр. Несколь
ко дней назад путейцы строи
тельно-монтажного поезда 
прошли отметку <і150-й кило
метр». Коллектив путейцев 
стремится Н О ВЬЕМ И  трудовьЕми 
подарками встретить XXIV 
съезд КПСС. Он обязался к 
коЕнцу года довести укладку 
железнодорожного полотна 
до станции Санджик. От Санд- 
жика до Белого Яра сейчас 
мехколонньЕ интенсивно ведут 
отсыпку полотна под глав- 
ньЕЙ путь. Вч ер Е-Ее  оно уже поч
ти готово. В 1971 году строи
тели думают дойти до станции 
Кеть.

Темпы
Николая
^ а р у д о в а

Из БЕЛОГО ЯРА сообщает 
сотрудник районной г а з е т ь Е  

«Заря Севера» В. Марченко:
ф  В свое время вьесокими 

производственными результа
тами славилась комплексная 
бригада Николая Марудова. 
В начале ньЕнешнего года Ма-

Каждую осень в сбороч
ном цехе завода резиновой 
обуви организуется новая 
молодежная бригада. Это 
Прасковья Федоровна Фро
лова набирает девушек-га- 
лошниц на конвейер сбор
ки обуви. 9 —10 .месяцев 
она передает свой опыт, на
ставляет молодых работниц, 
а затем передает их в цех, 
где они вливаются в основ
ные бригады.

Прасковья Федоровна об-

рудов сменил профессию — 
.стал оператором челюстного 
погрузчика в Катайгинском 
леспромхозе. В юбилейном 
году он обязался отгрузить 71 
тысячу кубометров древеси
ны. За 11 месяцев погружено 
69 тысяч кубомітров — на 15 
тысяч кубометров больше, 
чем планировалось. В декаб
ре передовой механизатор ре
шил отгрузить еще fie менее 
6 тысяч кубометров древеси
ны.

Лесничеству 
вручено знамя

ПАРАБЕЛЬ, от сотрудника 
районной газетьЕ «Ленинская 
правда» Ф. Федорову

Ф На днях коллективу Па- 
рабельского лесничества, за
нявшему первое место в рес
публиканском соревновании 
за III квартал, вручено перехо
дящее Красное знамя Мини
стерства лесного хозяйства 
РСФСР и ЦК профсоюза ра
бочих лесной, бумажной и де- 
ревообрабатьЕвающей про- 
мьЕШленности. Коллектив ре
шил не снижать взятьЕХ тем
пов и ознаменовать XXIV 
съезд КПСС Н О ВЬЕМ И  успеха
ми.

ладает не только талантом 
руководителя и воспитате
ля, но она и чуткий психо
лог. Очень много свободного 
времени проводит она со 
моими воспитан'гицами. 
Вместе ходит в кино, на 
концерты. В бригаде прово
дятся беседы о воспитании. 
Бригада Фроловой всегда 
является инициатором со- 
ревновачи.ч и почйнов.

НА СНИМКЕ Е. Лисицы
на: Прасковья Федоровна 
Фро.чова с воспитанницами.

Быть хорошей подменной 
дояркой — большое искус
ство. Галя Малинина уха
живает сразу за нескольки
ми группами коров по оче
реди. Надаивает молока 
она не меньше основных 
доярок Рыбаловского отде
ления совхоза «Рыбалов- 
Ский» Томского района. Ра
ботает очень добросовестно. 
За месяц Галя получает 
250—-300 килограммов мо
лока от каждой. коровы.

Фото в. Федорова.

П Я Т И Л Е Т К У  -  Д О С Р О Ч Н О !

А Л Т А Й С К И Й  К Р А Й
Увеличив на 46 п{)Оцен- 

тов общий объем промыш
ленного производства, тру
дящиеся Алтайского края
досрочно завершили пяти
летний план. Выполнены 
также задания по выпуску 
большинства важнейших ва- 

I дов изделий, в том числе 
буровых станков, механиче
ских прессов, сельскохозяй
ственных машин. химиче
ского оборудования, каль
цинированной соды. верх
него трикотажа. консервов 
и другой продукции.

На Алтаё быстрыми те.м- 
пами развивается трактор
ное и сельскохозяйственное 
машиностроение. Заводы 
этой отрасли увеличат за пя
тилетие выпуск продукции

почти в 1.8 раза, в том чис
ле двигателей к тракторам 
и комбайнам — в 2,2 ра
за. Вдвое возрастет объем 
производства на предприя
тиях химической и нефте
химической индустрии, в 
1,6 раза — на заводах 
энергетического машино
строения. Товаров культур
но-бытового назначения и 
хозяйственного обихода 
будет изготовлено в теку
щем году в 2,3 раза боль
ше, чем в 1966 году.

Строители ввели в дейст
вие ряд промышленных 
предприятий, новые цеха. 
Увеличились мощности . по 
производству шин, двигате
лей для тракторов и ком
байнов, стального литья.

продукции химии, запасных 
частей к тракторам и сель
скохозяйственным машинам.

Больше стало произво
диться в крае сельскохозяй
ственных продуктов. Госу
дарственные закупки зерна 
по сравнению с предыду
щим пятилетием возросли 
на 43 процента, , сахарной 
свеклы — на 45, картофе
ля — на' 36. скота и пти
цы—-на 19, молока—на 27, 
яиц — на 35, шерсти — на 
24 процента.

Готовя достойную встре
чу XXIV съезду КПСС, 
трудящиеся Алтайского
края приняли новые социа
листические обязательства . 
и борются за успешное их 
выполнение. (ТАСС).

Шестьдесят первый месяц инструментальщиков I ВЫСОКИЕ НАГРАДЫ
Позавчера Томсе«ий завод гельность тоѵ п а • 7 я Я Г~лП о завчер а  Томсе«ий зав о д  

р е ж ущ и х  и н струм ен тов  вьЕпу- 
стил на 80 ТЬЕС ЯЧ  руб лей  Еіро- 
д укц и и , к о то р ая  п ош ла в счет 
новой п яти летки . Д о  конца 
1970 го д а  до п о л н и те льн о  
з д е с ь , б у д е т  и зго то влен о  п р о 
д укц ии  н а ' м иллион  800 т ь е с я ч  
р уб лей . ■

З а  годьЕ пятилетки  объ ем  
вьЕпуска пр о дукц и и  увели чи л
ся на 43 п р о ц ен та , на 40 п р о 
центов вьЕросла п р о и зв о д и 

тельность труда, в 2,8 раза 
увеличилась прибьЕль, на 14 
процентов снизилась себесто
имость. В десять раз увели
чился вьЕпуск товаров народ
ного потребления.

О д н и м  из первьЕХ на п р е д 
приятии  вьЕполнил пятилетний  
план цех н е стан д ар тн о го  об о 
р уд о ва н и я . Хороших п о к аза 
телей  так ж е  д об ились  цех 
св ер л  и м етчи ков , и нструм ен- 
тальньЕЙ цех.

В. НИКОЛАЕВА.

За большие успехи, до
стигнутые трудящимися го
рода в хозяйственном и 
культурном стіроительстве, в 
выполнении заданий пяти
летнего плана по развитию 
промышленного производст
ва и особенно отраслей ма
шиностроения. Президиум 

' Верховного Совета СССР 
наградил город Ростов-на- 
Дону орденом' Ленина.

За успехи, достигнутые 
трудящимися города в вы
полнении заданий пятилет
него плана по, развитию про
мышленного производства. 
Президиум Верховного Со
вета СССР наградил город 
Гомель орденом Трудового 
Красного Знамени.

(ТАСС).

Награждение 
тов. Фурцевой Е. А. 
орденом Ленина

За заслуги перед Совет
ским государством и в свя
зи с шестидесятилетием со 
дня рождения Президиум 
Верховного Соведа. СССР 
наградил министра культу
ры СССР тов, Фурцеву 
Екатерину Алексеевну ор
деном Ленина.

(ТАСС).
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В ОБКОМЕ КПСС
Секретариат обкома КПСС рассмотрел ряд вопросов, 

связанняіх с улучшением снабжения трудящихся г. Том
ска и области мясопродуктами, молоком и молочными из
делиями, яйцами.

Рожденная революцией 
власть Советов — власть 
народа и для народа — от
крыла широкие возможно
сти для участия трудящих
ся в управлении государст
венными и общественными 
делами.

В наши дни на террито
риях сельских и поселковых 
Советов проживает около 
половины населения стра
ны, находятся сотци тысяч 
населенных пунктов, десят
ки тысяч колхозов и совхо
зов, много социально-быто

вых и культурных учрежде
ний. _ Этим огромным и 
сложным хозяйством управ
ляют почти полтора миллио
на депутатов сельских и 
поселковых Советов.

НА СНИМКЕ: председа-

Секретариат обкома КПСС 
в постановлении «О мерах по 

5 улучшению работы Том- 
I  ского мясокомбината» от- 
I  метил, что Томский мясо- 
g комбинат работает неудовлет- 
I  ворительно. Производственные 
Е мощности полностью не ис- 
S пользуются.
3 Выработка колбасы и других 
S мясопродуктов производится 
3 неритмично, в субботние и вос- 
в кресные дни предприятие не 
і  работает, вторая смена комби- 
I  ната выпускает не более 50 
в процентов продукции, выраба- 
g тываемой в первую смену.
3 В условиях нехватки рабо-

I” чей силы и большой текучести 
кадров подготовка квалифици- 

^рованных рабочих организова- 
_ ’на плохо. R коллективе допу- 

ласти в дни работы Всерос- З частые случаи нару-
сийского совещания в Боль- |  трудовой дисциплины,
шом Кремлевском дворце.

Фото Д. Чернова.

тели исполкомов сельских 
и поселковых Советов депу-

І

О Т Ч Е Т Ы  И  В Ы Б О Р Ы  В  П А Р Т И Й Н Ы Х  О Р Г А Н И З А Ц И Я Х

азные сосед
Во время проведения ‘от

четно-выборных партийных 
собраний мне довелось 
побывать в двух соседних 
колхозах. Асиновского райо
на— «Коммунист» и «Рос
сия». В смысле хозяйствен
ной деятельности соседи на
ходятся в равных условиях. 
У них почти одинаковое ко
личество трудоспособного 
населения. Но успехи колхо
зов не равнозначны. Если в 
«Коммунисте» за десять ме
сяцев года произведено,- 
4.929 тонн зерна, 1.795 
тонн молока. 281 тонна мя
са, то в «России» эти же 
показатели ' соответственно 
таковы: 3.185, 1.510, 192.
Отчетно-выборные собрания 
дали ясный ответ на причи
ну такого различия. Надо 
сказать, что собрания эти 
были хорошо подготовлены, 
прошли при активной явке 
коммунистов, затронутые в 
докладах проблемы обсуж
дались горячо и заинтересо
ванно. В первую очередь об
суждались итоги года, рабо
та коммунистов в небывало 
трудных условиях всего ны
нешнего цикла полевых ра
бот.

Партком и партийные ор
ганизации «Коммуниста», 
правление колхоза провели 
в начале страды совещание 
механизаторов, ознакомили 
их с условиями соревнова
ния на период уборки уро
жая, разъяснили сложность 
уборочных работ в связи с 
плохими погодными усло
виями. Партийный комитет 
как в дни весеннего сева, 
заготовки кормов, так и на 
период уборки урожая раз
работал план массово-поли
тических мероприятий, за 
комбайновыми группами бы
ли закреплены агитаторы. 
Боевые листки, «молнии» 
выпускались ежедневйо, они 
рассказывали о передови
ках, показывали ход уборки 
урожая по бригадам. Выпу
скались ежедневно бюллете
ни соревнования комбайне
ров, шоферов, которые в 
тот же день доставлялись на 
поля агитаторами, политин
форматорами.

Каждый колхозник, меха
низатор знал, 'как идут дела 
в области, в колхозе, в сво
ей бригаде.

Организация механизи
рованных звеньев, четкость 
социалистического соревно
вания, правильное сочетание 
морального и материального 
стимулирования, согласован
ная работа парткома и прав
ления колхоза, партийных 
организаций отделений, всех 
колхозников позволили кол
хозу справиться с основ
ными работами.

В дни страды ярко про
явилась авангардная роль 
коммунистов. На уборке, 
урожая запевалами соревно
вания были коммунисты 
И. Пешкичев, П. Меченков, 
Н. Панов, шофер П. Красно
перов, тракторист С. Ши
лов. Эти товарищи в иные 
дни работали по 20 часов,, 
увлекая за ісобой рядовых 
лфханизаторов.

■ В то же время на собра
нии в «России» коммунисты 
отмечали низкий уровень 
трудовой дисциплины, отсут
ствие у механизаторов - ин
дивидуальных обязательств. 
Колхозник В. Волков гово
рил о непростительной без
заботности некоторых меха
низаторов во время уборки 
урожая. Иногда простаивала 
половина комбайнов, в ре
зультате часть хлеба ушла 
под снег.

Вообще, если бы можно 
было совместить' по време
ни оба отчетно-выборных 
собрания, то причины ус
пеха одного коллектива и 
неудач другого стали бы 
особенно выпуклыми. Ска
жем, когда на собрании в 
Новониколаевке говорилось 
о том, что партком уделяет 
большое внимание работе 
механизированных звеньев, 
чтобы облегчить трудоемкие 
процессы заготовки кормов 
и другие виды работ, повы
сить производительность 
труда, снизить себестои
мость продукции, на собра
нии в «России» заведующий 
Филимоновским отделением 
В. Тарасов с горечью отме

чал преобладание почти по
всюду ручного труда.

Постоянное внимание уде
ляли партком и первичные 
партийные организации 
«Коммуниста» работе жи
вотноводов. И сейчас живот
новоды колхоза заканчивают 
с хорошими показателями 
последний год пятилетки. В 
«России» же неорганизован
но прошла постановка скота 
на зимовку, и на некоторых 
фермах надои резко снизи- 

* лись.
Зашла речь на собрании 

в «Коммунисте» о том, что 
внедрен в колхозе хозрасчет 
и на заседаниях партко
ма часто ставились воп
росы улучшения эконо
мической работы, о том, 
что колхозные специали
сты «почуяли» вкус к 
экономике. В отчетном док
ладе секретаря парткома 
«России» В. И. Тотыкаева 
звучали слова тревоги за 
разобщенные действия спе
циалистов.

~  Нарт-ком-—н правление 
колхоза обратили серьезное 
внимание на ремонт сель
скохозяйственной техники. 
Есть все основания считать, 
что обязательства по ремон
ту, взятые в честь предстоя
щего съезда партии, будут 
выполнены. — сказал секре
тарь парткома. «Коммуни
ста» В. А. Шиканов.

•— В колхозе неудовлет
ворительно ведется ремонт 
техники, и серьезного отно
шения к“ этому со стороны 
руководителей отделений не 
наблюдается, — заявил не
давно избранный председа
телем «России» В. Корнеев.

Оба собрания поставили 
вопрос о повышении роли 
партийных организаций от
делений. В «Коммунисте» в 
пример ставилась первичная 
организация Каракольского 
отделения. В ней заметен 
рост, ,коммунисты, в основ
ном молодежь, энергичны, 
им под силу решение задач 
широкого масштаба.

В «России» шла речь о 
партийной организации Иль
инского отделения, которая

слабо влияет на хозяйствен-

Томский мясотрест и дирек
ция комбината не обеспечили 
освоение производственных 
мощностей комбината, не при
нимают энергичных мер к 
улучшению условий труда и 
быта рабочих, слабо контро
лируют работу цехов и отде
ла сбыта.

Партийная организация ком
бината слабо направляет уси
лия коммунистов, профсоюз- 

S ной и комсомольской органи- 
5 заций на создание" сплоченно- 
5 го, высокоорганизованного 
I  коллектива, повышение дис- 
I  циплины труда, улучшение вос- 
= питательной работы в цехах и 
в на участках.

своего £ Мало вникают в работу мя- 
— . число S сокомбината Томский горком 
в Ильинском в и Ленинский райком партии, 
уменьшилось, в Томский .гориспо№ом. Руко-

ную деятельность 
коллектива. За год число § сокомбината Томский горком 
коммунистов "  -  -  . . .
не выросло, а
хотя здесь есть немалая ба- S водителям комбината

уко-
не

за для роста, g
Это противопоставление в 

можно было продолжить и в Е 
плане идеологической рабо- g 
ты двух партийных органи- g 
заций, и в том, какое значе- в 
ние они придают деятельно- S 
сти профсоюзных и комсо- I  
мольских организаций. =

Не хотелось, однако, что- |  
бы у читателя сложилось

предъявляются серьезные тре
бования за выполнение еже
дневных заданий по выпуску 
мясопродуктов, не проявля
лось нужной заботы об улуч
шении жилищных условий ра
бочих комбината, обеспечении 
коллектива общежитиями, ме
стами в детских садах и яс
лях.

Постановление секретариата 
мнение, что в партийной ор- S обязывает мя-
ганизации «Коммуниста» І  Дирекцию мясоком-
все хорошо, а -у ко^унис^ І  ® месячный срок ре;вопросы, СВЯЗанНЫв
Недостатки ' и достоинства I  мясокомбината на
^ т ь  и V тех и ѵ^лнѵгих но І  непрерывную рабочую неделю, е у тех, и у других, но ^ Руководителям млсотреста и

целом партийная органи- g мясокомбината предложено 
зация «Коммуниста» в от- g разработать и осуществить ме- 
личио от «России»^ прояви- g р у  J J Q  улучшению организации 
ла себя за отчетный- период g труда, подготовки квалифици- 
как влиятельная организу- а 'рованных рабочих кадров, ук- ющая сила в коллективе £ н . j
колхоза. S

Высхуплешія. . коммуни-:. S 
стов «России» были в боль- S 
ш'инстве остро критически- І  
ми, И это понятно. Они стре- І  
мились помочь новому соста- |  
ву парткома повысить эф- “ 
фективность партийной ра
боты. выявить все, что ме
шает хо.зяйству развернуть
ся, лучше использовать воз
можности, которыми распо
лагает колхоз. (
. — За последнее время, — 

сказал в своем выступлении

реплению основных участков

' ц; " '
производства 'опытными работ
никами, повышению трудовой 
дисцішлигіы, ликвидация при
чин и условий, способствую
щих растратам и хищениям; 
навести строгий порядок в ра
боте отдела сбыта, обеспечить 
реализацию мясных продук
тов только в соответствии с 
выделенными фондами и гра
фиками завоза мясопродуктов 
в специализированные магази
ны.

Партийной организации мя
сокомбината предложено повы
сить уровень организаторской 
и политической работы в кол
лективе, решительно бороть
ся за создание надлежащих 
условий для высокопроизво
дительного труда и улучше
ние бытовых условий рабочих 
комбината, наладить регуляр
ную политическую информа
цию в цехах. Развернуть со
циалистическое соревнование 
в колл'ективе за ежедневное 
выполнение и перевыполнение 
норм выработки, повышение 
культуры производства. за 
достойную встречу XXIV 
съезда КПСС.

Секретариат обязал Том
ский горком КПСС и Томский 
горисполком усилить внима
ние к работе мясокомбината 
и других предприятий пищевой 

- промышленности города, боль
ше проявлять заботы об ук
реплении их квалифицирован
ными кадрами, о создании со
временной материально-техни
ческой бац,і этих предприя
тий, налаяшвании воспитатель
ной и массово-политической 
работы в коллективах; повы
сить требовательность к ру
ководителям за работу вва
ренных им предприятий, за 
снабжение трудящихся горо
да мясными продуктами в ус
тановленных объемах.

Облисполкому поручено 
рассмотреть возможности на
ращивания производственных 
мощностей Асиновского, Кол- 
пашевского и Бакчарского мя
сокомбинатов с тем, чтобы в 
ближайшее время обеспечить 
максимальное производство и 
поставку колбасных изделий в 
Томск, Асино, Колпашёво.

*■*11
В постановлении секрета

риата обкома КПСС «О мерах 
по наращиванию производст
венных мощностей Томского 
молочного завода» отмечено, , 
что молочный завод г. Томска 
выпускает продукцию в огра
ниченном ассортименте, не
редко низкого качества. В вос

кресные и субботние дни 
уменьшается выработка фасо
ванного молока, в ряде мага
зинов из-за несвоевременного 
завоза допускаются перебои в 
торговле молочными продук
тами.

Областное управление по 
заготовкам молока и молоч
ной промышленности, дирек
ция молочного завода не при
няли своевременных мер по 
расширению складских поме
щений и холодильных камер, 
получению и установке допол
нительного технологического 
оборудования.

Секретариат обкома КПСС 
строго предупредил начальни
ка областного управления по 
заготовкам молока и молоч
ной промышленности т. Попо
ва А. Л. и директора Томско
го молочного завода • т. Гор
бунова В. А. за непринятие 
своевременных мер по улучше
нию работы предприятия.

Принято к сведению заяв
ление т. Попова А. Л. и 
т. Горбунова В. А., что ими 
разработаны и осуществляют
ся меры по наиболее полному 
использованию существующих 
мощностей по выпуску разно
образной М9Л0ЧН0Н продукции: 
фасованного молока, сырково
творожных изделий, сметаны 
и других продуктов, что по
зволит с января 1971 года 
ежедневно поставлять в тор
говлю не менее 60 тонн фасо
ванной продукции. .

Секретариат обкома КПСС 
обратил внимание Томского 
горисполкома на неудовлетво
рительную работу го^торгот- 
дела по организации торговли 
молочными продуктами. Гор
исполкому поручено принять 
меры к улучшению торговли 
молочными продуктами в го
роде, имеющимися в достат
ке на молочном заводе.

С января 1971 года предло
жено организовать завоз мо
лочных продуктов ночью не 
менее чем в 50—60 магазинов, 
значительно увеличить достав- 
'ку молока на дом. Должен 
быть установлен строгий конт
роль за соблюдением графи
ков поставки молочной про-"' 
дукции в торговую сеть. Реко
мендовано чаще проводить в 
магазинах конференции поку
пателей с участием руководи
телей и специалистов молочно
го завода.

Секретариат обкома КПСС 
в постановлении «Об увеличе
нии производства яиц и птичь
его мяса в хозя^твах 
треста «Птицепром» отметил, 
что, несмотря на некото
рое увеличение производ
ства яиц в совхозах треста 
«Птицепром», потребности на
селения облб(Сти и особенно

г. Томска в яйце не удовлет
воряются.

Трест ■ «Томсксельстрой» 
крайне медленно ведет строи
тельство Туганской птицефаб
рики на 200 тысяч кур. Низ
кими темпами строятся поме
щения для птицы в совхозах 
треста.

Секретариат обкома КПСС 
•принял к сведению заявление 
директора треста «Птицепром» 
т. Конгемякова В. Е. о том, 
чго за счет расширения про
изводственной базы, а также 
совершенствования технологии 
содержания, улучшения корм
ления птицы хозяйствами тре
ста в 1971 году будет увели
чено производство яиц на 20 
миллионов штук и мяса пти
цы — на 250 тонн по сравне
нию с 1970 годом.

Секретариат обязал руко
водство треста «Томсксель
строй» (т. Заиграева В. И.) 
совместно с субподрядными 
организациями сконцентриро
вать необходимые материаль
но-технические ресурсы для 
пуска первой очереди птице
фабрики в 1970 году мощно
стью 12 миллионов яиц в год.

Томское управление строи
тельства (т. Чеботаев А. А.) 
в 1971 году обязано ввести в 
эксплуатацию два 80-квартир
ных жилых дома на площадке 
строящейся Туганской птице
фабрики.

В целях обеспечения плана 
строительства совхозами тре
ста «Птицепром» в 1971 году 
20 сборных птичников на 140 
тысяч голов кур-песушек сек- 
ретаізнат обкома КПСС пору
чил руководителям ряда снаб
женческих, строительных ор
ганизаций и .предприятий изы
скать необходимое количество 
строительных материалов, ме
талла, оборудования.

Томскому горкому КПСС 
(т. Васюкову И. Д.) предло
жено направить с промышлен
ных предприятий города Том
ска 4 бригады по 30 человек 
каждая для сборки конструк
ций, установки технологиче
ского оборудования, производ
ства сантехнических и элек
тромонтажных работ.

Областное объединение 
«Сельхозтехника» (т. Меер- 
ченко Ю. П.), трест «Птице
пром» (т. Кожемяков В. Е.) 
обязаны обеспечить поставку 
технологического оборудова
ния, вывозку 10 тысяч куби
ческих метров строительных 
материалов к места',м строек и 
производство земляных плани
ровочных работ.

Облисполкому (т. Демчуку 
А. И.) поручено решить воп
рос о поставке совхозам тре
ста «Птицепром» пиломатериа
лов для строительства сбор-„ , 
ных птичников.

\25-й СЕЗОН ПЧЕЛОВОЛА
і  в ш'ести километрах от 
I  деревни Романчуково на 
I  опушке смешанного леей 
I  стоит пасека совхоза «Кор- 
g ниловский» Томскрго рай- 

председатель Митрофанов- £ она. Летом здесь ’ царство 
ского сельского Совета £ ароматный запахов и гудя- 
М. Анохин, — в нашем кол- £ щих пчел, а сейчас ульи со- 
хозе есть тенденция к улуч- g- ставлены в добротный зи- 
шению дел. Но всем нам, |  мовник и в сквозящем, по- 
коммунистам, нужно <еще £ осеннему пустынном лесу 
много поработать, чтобы эта І  ничто не напоминает о про
тенденция превратилась в і  шедшей страде медосбора, 
уверенное двинщние вперед. § Для пчеловода Николая 

Думается, "коммунисты Е Ивановича Соловьева закон- 
«Россин» в силах поправить g чился очередной сезон. Был 
положение. Для этого у них, “
кстати, есть близкий при
мер. Их соседи в колхозе 
«Коммунист».

А. СМАГИН, 
редактор асиновской 
районной газеты «Прн- 

чулымская правда».

П и с ь м о
к о м м у н и с т а

£ ОН для него юбилейным. 
Н Ровно 25 лет ухаживает за 
^ пчелами Николай Иванович. 
S Любовь к своей профессии 
I  и самоотверженный труд 
I  позволили ему накопить не- 
I  малые знания и опыт. За го- 
І  ды работы Соловьев сумел 
I  превратить пасеку из убы- 
g точной в рентабельную. За 
g это время он получил и пе- 
g редал на другие пасеки 
I  свыше 200 пчелиных семей. 
І  На своей пасеке Николай

Иванович ухаживает нынче 
за 83 семьями. Все они со
держатся в добротных 
ульях, ..хорошо снабжены за
пасами зимнего корма.

Лето и осень были нынче 
трудными и для пчеловодов. 
Тем" не менее Николай Ива
нович сумел получить от 
каждой семьи по 71 кило
грамму меда при плане 50 
килограммов, в полтора ра
за перевыполнил план сдачи 
воска. Почти 28 центнеров 
товарного меда поступило 
на совхозный склад с пасе
ки Соловьева. Вот уже де
сять лет Николай Иванович 
удерживает первенЬтво в 
районном соревновании пче
ловодов, а нынче занял пер
вое место в области.

Основой устойчивого ме
досбора всегда были силь
ные, жизнеспособные и 
крупные семьи пчел. Сразу 
же после главного взятка 
Николай Иванович начина
ет создавать благоприятные 
условия для работы маток

и выращивания расплода. 
Для этого середину гнезда 
каждой семьи комплектует 
из коричневых сот, содержа
щих небольшой процент ме
да. Дело в том, что в свет
лые соты матка в ■ эту пору 
яиц не откладывает. Увели
чение же количества окра
шенных сот побуждает мат
ку более интенсивно забо
титься .0 будущем семьи, 
увеличивая тем самым чис
ло потомства. Кроме того, 
Соловьев следит за возра
стом маток, опытным путем 
придя,-к выводу, что более 
интенсивно откладывает яй
ца матка в возрасте 1—2 
ле-;.

На зимовку каждой семье 
остается 28—30 килограм
мов меда. Этого количества 
вполне хватает на зиму и 
для весеннего роста семей. 
Пчел на облет он выносит 
рано и сразу же пересажи
вает в чистые 'ульи. Недо
статка в свободных ульях 
не бывает: зимой Николай

Часто приходится слы
шать слова; общежитие — 
твой дом. Но реже можно 
найти общежитие, о котором 
бы его жильцы сказали: да, 
это мой дом. В общежи
тии № 4 городка строите
лей, где я живу уже год, 
более 400 человек. В основ
ном молодежь. Я не хочу 
выносить на общий суд ме
лочи, думаю, с ними можно 
разобраться и- без в.меша- 
тельства редакции. Но есть 
несколько общих вопросов, 
которые без широкого об
суждения, без участия &б- 
щественности не решить. И 
первый из них влияние 
коммунистов на все проис
ходящие в общежитии про
цессы.

Я коммунист, но если 
спросить меня, сколько в 
общежитии членов партии, 
есть ли коммунисты в быт- 
совете, ответить не смогу. 
Мы никогда не собирались 
вместе. И не только потому, 
что в общежитии люди из 
разных организаций. Просто, 
привыкли как-то, что круг 
наших забот, забот партий
ной организации, где мы со
стоим на учете, лежит в 
производстве. Об общежи
тии же речь идет только на 
отчетно-выборных партий
ных собраниях и то в поряд
ке такой постановки вопро
са; такой-то начальник не 
обеспечил табуретками,, та
кой-то заселил красный уго
лок.

Чтобы изменить Положе
ние дел, мне думается, надо 
организовать в общежитиях 
неус'*гавные партийные груп
пы.

Что могла бы делать та
кая неуставная партийная 
группа в общежитии? Во- 
первых, взять под свою опе
ку досуг молодежи. Я лич
но свободного времени имею 
мало —■ учусь на вечернем 
отделении инженерно-стіх>и- 
тельного института. Но мно
гие мои товарищи свободное 
время проводят однообраз
но, особенно в выходные 
дни. Столовая, бильярд, сто
ловая, КИ.НО, столовая, теле
визор. Такова обычная схе
ма досуга. Есть, конечно, и 
любители спорта, книг, но 
массовых мероприятий про
водится крайне мало. Пар
тийная группа могла бы по
ставить дело так, чтобы в 
наших красных уголках ча
сто выступали и.нтересные 
люди. Разве кто-нибудь от
казался бы от встречи, ска
жем, с чемпионами страны 
—• томскими альпилистами, 
с мастерами-спорта — уча
стниками крупных междуна
родных соревнований, с уче
ными, юристами. Словом, в 
Томске достаточно интерес
ных людей, разговор с ко
торыми мои товариш,и вряд 
ли прюменяют на бильярд.

Второе, главное направ
ление работы неуставной 
партийной группы, как мне

кажется, —помощь тем. кто 
учится. Мы, коммунисты, 
вместе с бытсоветом долж
ны взять всех учащихся на 
учет, составить для них гра
фик занятий в том читаль
ном зале, который будет от
крыт, назначить ответствен
ных за работу зала, проду-, 
мать План консультаций и 
пригласить для этого соот
ветствующих специалистов 
из треста или из институ
тов. школ города. Думаю, 
мы в этом случае будем 
вправе и спросить с того, 
кто почему-либо забросит 
учебу. Есть еще много во
просов, которые могла бы 
решать неуставная партий
ная группа. Произошло в 
общежитии ЧП — надо со
браться, обсудить, принять 
меры к тому, чтобы оно не 
повторилось.

Приближается празд
ник — продумать, как 
его лучше организовать. 
Мы должны иметь свя
зи с семьями наших то
варищей. Хорошо работа
ет, хорошо учится человек, 
дисциплинирован в быту —■ 
коммунисты могут написать 

•его родителям письмо, как 
это делается в армии, когда 
солдат становится отлични
ком боевой и политической 
подготовки. Такое внимание 
дорого ценится близкими 
человека и и.м самим. Орга
низация Порядка, соревнова
ние между комнатами и эта
жами — это тоже дела, ко

торые коммунисты должны 
решать сообща.

Нашла бы себе много ин
тересных дел и комсомоль
ская группа.

Важная роль коммуни
стам , и комсомольцам при
надлежит в бытсовете.

Партийной и комсомоль
ской группам, бытсовету 
совместно будет легче ре
шать многие вопросы. Мне 
кажется, надо лучше проду
мать принцип заселения 
комнат, следить за тем, что
бы подросток попадал в ту 
комнату, где на него будут 
положительно влиять более 
опытные люди. Воз.можно. 
стоит поселять вместе тех, 
кто учится в одном институ
те, техникуме. Кстати, и 
работу красного угол
ка можно спланировать так, 
чтобы каждый день в не.м

g
В  С Ч Е Т  1 9 7 2  Г О Д А

g пятилетнии план і 
а ства юбилейного

Строители треста «Томск- 
газстрой» успешно завершили 

обязатель- 
года. Но 

g темпы работ не ослабевают. 
S Предсъездовская трудовая 
g вахта еще сильнее разожгла 
в огонь соревнования среди 
g строительных управлений тре- 
g ста, участков и бригад. В уп

равлении № 32, которым ру
ководит П. А. Воронов, впере
ди идет участок № 2 прораба 
В. И. Иванова. Участок в этом 
году ведет строительство на 
пятнадцати объектах. За 10 
месяцев им освоено своими 
силами 700,5 тысячи рублей. 
Ожидаемое исполнение за 
год — 1 миллион рублей при

годовом задании 650 тысяч. 
Особенно хорошо в этом уча
стке работают бригады ком
мунистов И. Кузьмина и 
Н. Хапгильянца. Недавно они 
сдали государственной комис
сии в Стрежевом два 24-квар- 
гирных дома для коллектива 
дирекции строящихся магист
ральных трубопроводов. В

тПІШІІШИІІІПИІШІІІІШИІІІЩЦШІІЦПИШІИПІІІІІІІПИІШЖ1ІІИИітіІИІІІІІІІІІІПІ|ІІнііпіПІПи»ШІШНПІІПІІІІПІІІпіиіііітітшіііі.......пит

Иванович дПлает их сам. В 
течение многих лет Н. Со
ловьев ведет отбор местных 
высокопродуктивных пчел и 
заменяет по мере надобно
сти ослабевшие семьи. Вот 
почему ни весенние замо
розки, ни дождь и даже 
снег не препятствуют нор
мальному росту семей, от
стройке сот.

Николай Иванович никог
да не успокаивается на до
стигнутом, изучает новые 
приемы и методы содержа
ния пчел. Из года в год сни
жает производственные за
траты. Себестоимость цент
нера меда составляет на его 
пасеке от 88 до 120 рублей. 
На пасеке проводились рай
онные семинары пчеловодов, 
на которых Николай Ивано
вич Соловьев (неоднократ
ный участник ВДНХ СССР) 
охотно делился своим бога
тым опытом.

И. АХМАНАЕВ, 
старший зоотехник по 
пчеловодству Томского 

района.

стадии завершения третий 
24-квартирный. Бригады уже 
передали его отделочникам и 
сантехникам.

Обсуждая свои возможно
сти, бригады коммунистов- 
строителей Кузьмина и Хан- 
гильянца решили построитъ 
по одному 12-квартирному до
му в декабре. Это задание 
будет выполнено уже в счет 
1972 года.

В. ГРИГОРЬЕВ.

иппііптяя

собирались группы молоде- S Эмалировочный цех заво- 
жи, также объединенные |  «Эмальнровод». Здесь
общими интересами. g работает бригада коммуни-

В заключение хочу обра- § стического труда, которой 
титься к нашим руководите |  руководит Люддіила Степа-
лям. .Мы с вами, товарищи. |  козна Юрьева. Все члены 
обычно встречаемся на про І  ^
изводстве. А мы хртели бы |  бригады многостаночники.
видеть вас у себя в общежп- І  Сама Людмила Степановна 
тии. Мы с радостью примем £ при норме обслуживания 
вас, н наверняка наши бесе- І  2 станка управляет четырь- 
ды станут полезными и для £
вас, и для пас. |  Средняя ежедневная

А. ХВАЩЕВСКИИ, I  У составляет
плотник-бетонщик СУ-13 І  процентов,

треста «Томскжилстрой». І  Фото Е. Лисицына. іШШ'

г-

І - .
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Проф ессия — 
творить добро

Н А В С Т Р Е Ч У  В Ы Б О Р А М  В  Н А Р О Д Н Ы Е  С У Д Ь И

«Судья — человек, кото
рый судит, высказывает 
мнение, дает оценку» — 
эта фраза из словаря мне 
пришла на ум, когда- я раз
говаривала с судьей Ленин
ского районного суда Инно
кентием Федоровичем Сидо
ровым. Трудно провести 
черту между тем, что дела
ет человек по доброте своей, 
а что по обязанностл. Осо
бенно трудно найти эту 
грань в работе Иннокентия 
Федоровича. К нему прихо
дят по разным делам —лич
ным и общественным. И ни 
один, даже самый малень
кий вопрос, не остается не
разрешенным. Вернее, для 
Иннокентия Федоровича нет 
маленьких вопросов. Раз 
пришел человек, значит, 
д я него это важно.

Парень бросил девушке 
на танцах обидное слово. 
Бросил — и тут же забыл 
об этом. А девушка вся в 
слезах' прибежала к Инно

кентию Федоровичу. Й 
судья понял, как это важно 
для обиженной девушки, как 
необходимо восстановить ее 
честь в глазах окружающих. 
И, может быть, это вовсе не 
судебное дело, но Иннокен
тий Федорович занялся им. 
Он сумел утешить девушку 
и объяснить ее обидчику, 
как скверно он поступил. И 
когда парень, выйдя из ка
бинета судьи, попросил про
щения у девушки, было по
нятно, что слова Иннокен
тия Федоровича Сидорова 
достигли цели.

А перед судьей уже вста
ет новая задача. Перед ним 
на столе лежит другое за
явление — о разводе. Про
бежав его опытным глазом, 
Иннокентий Федорович по
нимает, что оно написано 
сгоряча. И если развести 
этих молодых, то, пожалуй, 
это будет самой большой 
ошибкой в их жизни. Вот 
они сидят перед судьей и 
ждут его решения. А судья

молчит. Он ждет, когда они 
выговорят то, что у них на
болело. выскажут друг дру
гу свои обиды. Иннокен
тий Федорович слушает. 
Он умеет слушать. А по
том мягко и ненавязчиво 
объяснит этим супругам, как 
ничтожны их обиды и ссоры 
по сравнению с той боль
шой любовью, которая сог
ревает их. Скажет, что та
кие ссоры в их жизни еще 
будут, научит преодолеть 
любое препятствие. И те 
двое уйдут притихшие и при
миренные.

— С ним легко работать, 
— говорит об Иннокентии 
Федоровиче Сидорове его 
товарищ по работе судья 
Г. В. Кузьмин. — Просто 
удивительный человек. У 
него всегда найдется доброе 
слово и ласковый взгляд в 
нужную минуту.

Об Иннокентии Федорови
че можно рассказывать мно
го. За шестнадцать лет ра
боты судьей он рассмотрел 
много дел. В любом из них 
он видит главную свою за
дачу — бороться со злом, а 
это значит ■—• творить доб
ро. За это и ценят своего 
судью избиратели Ленинско
го района.

Е. РОЖДЕСТВЕНСКАЯ.
Фото о. Черемных.

Н А Ш И  И Н Т Е Р В Ь Ю

Рядом с судьей
— Какую работу выпол

няете вы как народный за
седатель Колпашевского го
родского' народного суда?

На этот вопрос нашего 
собственного корреспондента 
в Колпашеве ответили;

Инна Георгиевна Щерба
кова старший инженер-эко
номист Томского геофизиче
ского треста;

—■ Участвую в работе су
дебных заседаний... Кроме 
того, выполняю поручения 
секции совета народных за
седателей. Секция наша осу
ществляет надзор над ус
ловно осужденными. Мне 
обычно приходится иметь 
дело с молодежью,- бывать в 
школе, встречаться с роди
телями. . Словом, как у нас 
принято говорить, провожу 
профилактическую работу. 
Много заботы требуют те, 
кто осужден условно. Был 
тут под моим присмотром 
один'юноша. Никак не пони
мала я, как мог он на дело 
такое пойти. Я ведь его зна
ла, когда он еще мальчиком 
был. Оказалось — смог; 
компания, дружки... Я вела

свой присмотр за ним нена
вязчиво, с тактом, с верой 
в него. И он это понимал и 
ценил, наверное. Сейчас в 
столице учится, в военном 
училище. Человеком ста
нет. В этом я уверена.

Слорб «надзор», может, 
не совсем точное. А при
смотр необходим. Чтобы не 
попал такой на скамью под
судимых вторично.

Валентина Федоровна Ве
ретенникова, инспектор гос
доходов финансового отдела 
горисполкома;

— Я как народный засе
датель (а избиралась уже 
третий раз) возглавляю 
секцию по проверке испол
нения судебных решений 
«третьими лицами». В сек
ции нашей восемь человек. 
Работаем по плану. Раз в 
квартал каждый проверяет 
не менее двух организаций. 
Смотрим, вовремя ли и пра
вильно ли производится 
удержание средств за при
чиненный государству мате
риальный ущерб, а также 
удержание алиментов. Если

находим ошибки, то их пос
ле нашей проверки обычно 
исправляют.

Алексей Дмитриевич Пн- 
рогов, шофер, бригадир про
фессионального пожарного 
отряда;

Дела в суде разные. 
Нередко бывают и такие, 
что связаны с автодорожны
ми происшествиями. Мне 
участвовать в их разборе 
не трудно; двадцать один 
год работал я старшим гос- 
автоинспектором, а всего 
шофером — 26 лет.

Заодно хотел бы сказать о 
народном судье нашего го
родского народного суда 
Надежде Васильевне Крым
ской. Мнение народных за
седателей она всегда учиты
вает. Обычно, познакомив 
нас со статьями соответству
ющего кодекса, которые оп
ределяют меру наказания 
«от и до», Надежда Василь
евна прежде всего нас 
спросит, наше мнение выяс
нит. Потом уж свое выска
жет, а оно, как правило, 
всегда совпадает с нашим.

Отклики на статью «Мы готовы взять подряд»

Почин одобряем
Мне понятны и близки 

<- мысли, высказанные вете- 
' раном Томского облрем- 

стройтреста, бригадиром 
бригады плотников из ГРСУ 
№ 1 Р. А. Эрдманом в его 
статье «Мы готовы взять 
подряд». Действительно, 
глаза бы наши не глядели 
на то, как мы ремонтируем 
дома. Придешь на объект, 
только начнешь работу, а 
через день-два простой —- 
пиломатериалов нет или 
смежники теплотрассу не 
проложили. Давай переки
дывай людей в другое мес
то.

Мы не-сами переходим с 
одного объекта на другой, 
нас перебрасывают. И дела
ют это, не считаясь с тем, 
что бригада уже взяла нуж
ный темп, определила поря
док работ на площадке. Лю
бая же перестройка неиз
бежно ведет к снижению 
производительности труда, 
■упущенное приходится на

верстывать. Объект; как 
говорят, «лихорадит».

Учет расхода материалов 
при нашей системе органи
зовать трудно. Процветает 
бесхозяйственность.

Прав Эрдман — подряд
ная система кладет конец 
обезличке. Если, скажем, 
наша бригада будет пол
ностью' отвечать за ремонт 
дома, то будьте уберены — 
мы побеспокоимся не толь
ко о сроках, качестве работ, 
а постараемся побольше 
сэкономить денег и материа
лов, потому что будем заин
тересованы в этом мораль
но и материально. Откро
венно сказать, о таком по
рядке работы мы только 
мечтаем. Хорошо бы послу
шать, что скажут на этот 
счет руководители наших 
управлений и треста.

Н. СЕМЕНОВ, 
бригадир бригады гор- 

ремстройуправления 
>й 11 Томского 

облремстройтреста.

Нт следам наших выступлений

Нерадивость... 
в н е  п л а н а

в  октябре газета «Крас
ное знамя» выступила с 
критической статьей «По 
упрощенной схеме». Речь в 
ней шла о строительстве ин
женерных коммуникаций в 
Стрежевом.

Признавая затронутые в 
статье вопросы злободнев
ными, заместитель началь
ника «Главтюменнефтегаза» 
-А. Михайлов пишет в редак
цию, что заказчиком в теку
щем году прини.мались все 
меры для полного обеспече
ния поселка инженерными 
коммуникациями. «Однако 

, из-за нерадивости строите
лей треста «Томскгазстрой»

 ̂ неоправданно затянулось 
снабжение поселка теплом 
от теплосети в капитальном 
исполнении. По этой же при
чине не действуют канализа
ция и водопровод, хотя ввод 
их планировался еще в 
1969 году и для этого было 
выделено полностью обору
дование и средства.

Главк в текущем году вы
делил на строительство по
селка 5.690 тыс. рублей, из 
них миллион рублей — на 
жилье в капитальном ис
полнении с учетом ввода 
трех 56-квартирных домов. 
Трест не обеспечил -сдачи

этих домов, и управле
ние «Томскнефть» вынуж
дено было строить еще 
один микрорайон в де
ревянном исполнении. По
этому в поселке опять по
явились теплосети-времянки.

Главк не раз ставил воп
рос перед «Главтюменнеф- 
тегазстроем» о неудовлетво
рительном положении, дел со 
строительством в Стреже
вом, но должных мер не 
принято.

А вот ответ заместителя 
начальника «Главтюменнеф- 
тегазстроц» С. Афанасьева:

«Строительству инженер
ных сооружений в Стреже
вом уделяется сейчас боль
шое внимание. Составлены 
мероприятия, обеспечиваю
щие сдачу коммуникаций в 
текущем году. Отстающие 
подразделения усилены 
всем необходимым.

Управляющему трестом 
«Томскгазстрой» тов. Му
равьеву Г. Ф. дано указа
ние в срочном порядке ре
шить вопрос с канализацией 
и ввести ее в действие, а 
также прекратить внеплано
вые работы до окончания 
плановых».

СОПОСТАВЬТЕ ЭТИ ФАКТЫ
ТРИДЦАТЬ 
ТЫСЯЧ
БЕЗДОМНЫХ

Корреспондент ТАСС со
общает из Лондона, что чис
ло бездомных в английской 
столице за последние десять 
лет удвоилось и составляет 
сейчас около 30 тысяч. Эти 
данные приведены на про
ходящей здесь националь

ной конференции ассоциа
ции городского и сельского 
планирования.

Представитель жилищного 
5шравления одного из лон
донских округов' Джордж 
Кларк заявил на конферен
ции, что еще в июне в ми
нистерство здравоохранения 
и социального обеспечения 
был направлен доклад о по
ложении бездомных, но пра
вительство все еще медлит 
с опубликованием доклада и 
не предпринимает никаких

мер. Он подчеркнул, что 
положение бездомных в сто
лице «становится отчаян
ным». «Это национальный 
позор», — сказал Кларк.

КАЖДЫЙ
ВТОРОЙ-
НОВОСЕЛ

За последние десять лет 
в Москве построено 35 мил

лионов квадратных метров 
жилой площади, сообщил 
корреспонденту ТАСС пред
седатель городской плано
вой комиссии исполкома 
Моссовета Н. А. Рожков. 
Неузнаваемо изменились за 
это время бывшие москов
ские окраины. Здесь вырос
ли новые жилые районы, 
такие как Черемушки, Хим
ки — Ховрино, Хорошево— 
Мневники, Новые Кузьмин

ки, Кунцево, Медведково, 
Перово и другие. Они. за
страиваются благоустроен
ными 9, 12, 14 и 16-этажны
ми домами. В этих районах 
открываются магазины, по
ликлиники, детские учреж
дения, предприятия куль
турно-бытового обслужива
ния. Сюда прокладываются 
линии метрополитена, авто
бусные и троллейбусные 
маршруты.

За'десять лет в новые 
Квартиры въехало около 
четырех миллионов москви
чей. Это значит, что более 
половины жителей столицы 
справили новоселье в до
мах-новостройках. Одновре
менно за этот же период в 
городе снесено 17 тысяч 
ветхих жилых строений. В 
нынешнем году в Москве за
вершилось переселение се
мей из подвалов.

ш в щ т т Г Ѵ В К Ж А І

ЗА МИР И БЕЗОПАСНОСТЬ, ПРОТИВ 
АР Р  Е С С И И и  П Р О В О К А Ц
З А Р У Б Е Ж Н А Я  ПЕЧАТЬ О Р АБ ОТ Е СОВЕЩАНИЯ В Б Е Р Л И Н Е

п п
i t i

Л енинский за ч е т  
п р о д о л ж а е т с я

в  прошедший четверг сту
денты заполнили актовый 
зал Томского инженерно
строительного , института, 
чтобы ближе познакомитьсц 
с жизнью и творчеством од
ного из (юновоположников 
научного коммунизма Фрид
риха Энгельса.

Изучение наследия клас
сиков марксизма-ленинизма 
— один из пунктов обяза
тельств комсомолии инсти
тута по ленинскому зачету. 
Этим же-целям служат и 
проводимьіе на младших 
курсах конференции «Ле
нинские заветы молодежи». 
Ленинская тематика преоб
ладает в докладах слушате
лей школы молодого лекто
ра Е. .Найденова, Л. Адаімо- 
вича и других.

Недавно в горкоме комсо
мола состоялся пленум по 
вопросу о вневузовской ра

боте и ленинском зачете в 
школах. Выступавшая на 
пленуме секретарь комитета 
комсомола школы-интерна
та № 3 Е. Шаповалова вы
соко оценила помощь сту- 
дентов-строителей. Они ча
сто бывают в подшефной 
школе, помогают в проведе
нии ленинского ' зачета у 
школьников, оформили уго
лок профориентации. В сере-, 
дине декабря в школе сов
местно со студентами будет 
проведен диспут на тему 
«Культура современного че
ловека».

Второй этап ленинского 
зачета продолжается. Впере
ди у студентов —; много ин
тересных, важных дел.

А. КУЗНЕЦОВ, 
студент Томского нн- 
жекерно-строительного 

института.

Совещание Политическо
го консультативного коми
тета государств — участни
ков Варшавского Договора 
и принятые им документы 
вызвали широкий отклик в 
мире. Газеты европейских 
социалистических стран на 
видных местах, под крупны
ми заголовками .опубликова
ли полный текст документов 
совещания. Пресса всего 
мира широко комментирует 
эти документы, подчерки
вая их важность для даль
нейшего развития современ
ной международной обста
новки.

СОФИЯ. Результаты бер
линского совещания руково
дителей братских социали
стических стран подтверж
дают их сплоченность и 
единство взглядов по жиз
ненно важным проблемам, 
пишет газета «Труд». Еди
нодушно принятые решения 
недвусмысленно и автори
тетно подтверждают глубо
кую принципиальную и ми
ролюбивую позицию социа
листических стран, продол
жает газета.

«Труд» также отмечает, 
что заявление по вопросам 
укрепления безопасности и 
развитие мирного сотрудни
чества в Европе намечает 
единственно правильный 
путь к созданию отношений 
доверия и плодотворного со
трудничества между евро
пейскими народами.

Б'УДАПЕШТ. «Мадьяр 
немзет», публикуя текст за
явления по вопросам укре
пления безопасности и раз
вития мирного сотрудниче
ства в Европе, курсивом 
выделяет ту часть докумен
та, где говорится, что созыв 
общеевропейского совеща-. 
ния по вопросам безопасно
сти и сотрудничества явился 
бы новым крупным этапом 
на пути упрочения мира в 
Европе. Социалистические 
страны, указывает газета, и 
впредь будут оказывать 
всемерную поддержку наро
дам Индокитая в отражении 
империалистической интер
венции. Газета обращает 
внимание на вывбд участни
ков Совещания, что положе
ние в районе Ближнего Вос
тока с точки зрения мира

продолжает оставаться опас
ным и что политическое уре
гулирование кризиса гаран
тировало бы для всех наро
дов этого района независи
мое и безопасное националь
ное существование.

БЕРЛИН. «Важные доку
менты совещания Политиче
ского консультативного ко
митета государств —■ участ
ников Варшавского Догово
ра» — под таким заголов
ком «Нойес Дойчланд» и 
другие газеты ГДР публику
ют материалы совещания в 
Берлине. Печать отмечает, 
что совещание продемонст
рировало единство братских 
стран и проходило в обста
новке дружбы, братского 
сотрудничества и полного 
единодушия.

Установление всеми госу- . 
дарствами равноправных от
ношений с ГДР и созыв об
щеевропейского совещания 
по вопросам безопасности и 
мирного сотрудничества яв
ляются неотвратимым и 
жизненно важным велением 
времени, подчеркивают га
зеты.

ВАРШАВА. В коммента- : 
рии «Важная встреча» газе
та «Трибуна люду» пишет, 
что результаты берлинского 
совещания имеют огромное 
политиреское значение. Они, 
безусловно, будут вписаны 
большими буквами в дипло
матический календарь 1970 
года, который был богат со
бытиями, оцененными на 
Востоке и на Западе, как на
чало неотвратимого процес
са перемен. Руководители 
социалистических стран, от
мечает газета, достигли в 
Берлине полного единства 
взглядов в оценке ключевых 
мировых проблем. Это име
ет особое значение. Газета 
«Жолнеж вольности» под
черкивает, что принятые на 
совещании в Берлине доку
менты «пропитаны духом 
социалистического единства, 
духом борьбы прогрессив
ных сил за мир, против им
периализма.

БУХАРЕСТ. Под крупны
ми заголовками румынские 
газеты поместили тексты до
кументов, принятых на бер
линском совещании Поли
тического консультативного

комитета государств — уча
стников Варшавского До
говора.

ПРАГА. Чехословацкие 
газеты «Руде право». «Пра- 
це», «Млада фронта» и дру
гие подчеркивают, что уси-, 
лия, прилагаемые социали-, 
стическими странами, эф
фектно способствуют оздо
ровлению обстановки на ев
ропейском континенте и 
прэіітическому осуществле
нию принципов мирного со
существования государств с 
различным . общественным 
строем. Печать отмечает, 
что участниками совещания 
была выражена единодуш
ная позиция по всем обсуж
даемым вопросам.

Чехословацкие газеты 
особо отмечают тот факт, 
что представленные на сове
щании государства всецело 
поддерживают справедливое 
требование ЧСС*Р о том, 
чтобы ФРГ признала мюн
хенское соглашение недей
ствительным с самого нача
ла со всеми вытекающими 
последствиями,

БЕЛГРАД. Белградские 
газеты излагают документы 
берлинского совещания По
литического консультативно
го комитета государств — 
участников Варшавского До
говора. «Борба» и «Полити
ка» пишут, что особое вни
мание привлекает та часть 
заявления, где выражена 
надежда, что ведущиеся 
сейчас переговоры по Запад
ному Берлину будут завер
шены достижением взаимо
приемлемой договоренности.

Газеты подчеркивают, что 
для проведения совещания 
по вопросам европейской 
безопасности сейчас созда
ны достаточные предпосыл
ки.

ЛОНДОН. Хотя сообщё- 
ния о документах, принятых 
на совещании Политическо
го консультативного коми
тета государств —• участни
ков Варшавского Договора 
в Берлине поступили в анг
лийскую столицу только 
поздно вечером, лондонские 
газеты успели поместить ин
формацию об этих важных 
документах уже в своих пер
вых выпусках.

Газета «Дейли телеграф»

публикует сообщение сво
его берлинского корреспон
дента, излагающего содер
жание заявления по вопро
сам укрепления безопасно
сти и развития мирного сот
рудничества в Европе. Семь 
стран Варшавского Догово
ра, пишет газета, выражают 
надежду, что ведущиеся 
сейчас переговоры по Запад
ному Берлину будут завер
шены достижением взаимо
приемлемой договоренности.. 
В заявлении также указы
вается, что такая догово
ренность должна отвечать 
интересам разрядки напря
женности в центре Европы.

Государства Варшавского 
Договора, отмечает газета 
«Морнинг стар», подтверди- 
•чи свою уверенность в том, 
что может быть найдено ре
шение проблемы Западного 
Берлина, отвечающее по
требностям населения За
падного Берлина и закон
ным интересам и суверен
ным правам ГДР.

«Морнинг, стар» выделя
ет также то место из заяв
ления, в котором говорится, 
что сейчас нет никаких ос
нований медлить с созывом 
общеевропейского совеща- 
ни/і по вопросам безопасно
сти и сотрудничества в Ев
ропе и выдвигать какие-ли
бо предварительные усло
вия.

БОНН. Материалы и ком
ментарии, посвященные со
вещанию • Политического 
консультативного комитета 
государств — участников 
Варшавского Договора в 
Берлине, большинство за
падногерманских газет пуб
ликует на первых полосах. 
Агентство ДПА. излагая за
явление по вопросам укреп
ления безопасности и разви
тия мирного сотрудничества 
в Европе, «указывает, что 
участники совещания под
черкнули важное междуна
родное значение заключе
ния договора между СССР 
и ФРГ и парафирования до
говора между ПНР и ФРГ.

На совещании, говорится 
далее в сообщении, было 
отмечено, что складываются 
Предпосылки для урегули
рования других имеющихся 
в Европе Проблем. Участни

ки совещания, констатиру
ют, что противники разряд
ки напряженности и мирно
го сотрудничества в Европе 
не прекратили своей опас
ной деятельности. Они вы
разили твердую уверен
ность, что миролюбивые си
лы Европы способны пре
одолеть препятствия, соз
даваемые противниками ми
ра.

«Заявление государств — 
участников Варшавского 
Договора, — пишет газета 
«Кельнер штадт-анцайгер», 
— представляет собой важ
ный политический доку
мент».

«Франкфуртер рундшау» 
отмечает, что встреча в 
Берлине проходила в атмос
фере дружбы, братского 
сотрудничества и полного 
единодушия ее участников.

НЬЮ-ЙОРК. Американ
ская печать уделяет боль
шое внимание документам 
состоявшегося в Берлине 
совещания Политического 
консультативного комитета 
государств — участников 
Варшавского Договора.

Излагая заявления, при
нятые на совещании, бер
линский корреспондент 
«Нью-Цорк тайме» особо 
отмечает призыв его участ
ников к быстрейшему созы
ву общеевропейского сове
щания по вопросам безопас
ности и сотрудничества и их 
уверенность в том, что нет 
никаких оснований медлить 
с созывом такого совеща
ния. В статье выделяется 
высказанное участниками 
берлинской встречи осужде
ние агрессивных акций 
США в Индокитае, а также 
данная ими отповедь попыт
кам колониалистов сверг
нуть прогрессивный режим 
в Республике Гвинее.

Корреспондент отмечает 
также призыв социалисти
ческих стран к установле
нию при посредничестве 

^специального пр^едставителя 
Генерального секретаря 
ООН Г. Ярринга контактов 
и началу переговоров меж
ду сторонами, участвующи
ми в конфликте на Ближнем 
Востоке.

(ТАСС).

З А Я В Л Е Н И Е  П Р Е З И Д Е Н Т А  Б О Л И В И И
ЛА-ПАС, 7 декабря. 

(ТАСС). Вооруженные силы 
должны объединиться с на
родом «ради осуществления 
национальных и демократи
ческих целей, чтобы зало- .

жить основы нового боли
вийского общества», сказал 
президент Боливии генерал 
Хуан Хосе Торрес в высту- 
цлении перед личным соста
вом военно-воздушнбй, базы

«Эль Альто», которую он 
посетил в связи с 7-й годов
щиной ее основания.

Президент выразил также 
уверенность, что этот про
цесс уже происходит в воо

руженных силах и что «не
далек тот день, когда воен
нослужащие смогут сказать; 
«Вооруженный народ — это 
мы»;

Президент подчеркнул 
также, что у народа не мо
жет быть взаимопонимания

или сделок с олигархией. 
Генерал Торрес отметил 
важную роль, квторую сы
грали в событиях 4 —7 ок
тября этого года летчики 
«Эль Альто», поддержавшие 
движение против мятежни
ков.

ПРИБЫТИЕ 
В. БРАНДТА 
В ВАРШАВУ

ВАРШАВА, 7 декабря. 
(ТАСС). Вчера в столицу 
Польши по приглашению 
Председателя Совета Мини
стров ПНР Юзефа Циран- 
кевича прибыл федеральный 

■ канцлер ФРГ Вилли Брандт. 
Цель его визита — подпи
сание договора об основах 
нормализации отношений 
между ПНР и ФРГ. п а р а ^ . 
рованного в Варшаве 18 но
ября. Вместе с ним прибыли 
министр иностранных дел 
ФРГ Вальтер Шеель и дру
гие члены делегации.

ИНИЦИАТИВА
ПРОГРЕССИВНЫХ
С И Л

БОНН. Корр. ТАСС 
В. Иванов передает;

В Дюссельдорфе создана 
прогрессивная организация, 
выступающая против акти
визации в ФРГ реакционных 
сил, за скорую ратификацию 
бундестагом подписанного в 
Москве договора между Со
ветским Союзом и ФРГ. 
Как сообщает «Нойе Рейн- 
цайтуноі^, один из учреди
телей новой организации за
явил в Дюссельдорфе, что 
цель организации оказать 
поддержку правительству в 
ратификации московского 
договора и разоблачать ма
невры неонацистской НДП, 
штраусовскогб ХСС и руко
водителей реваншистских 
организаций, направленные 
против договора.

В последнее время все 
активнее выступают против 
дейстмй правых сил проф
союзное организации Запад
ной Германии. Участники 
состоявшегося в Золингене 
митинга, организованного 
местным профсоюзом метал
листов. приняли резолюцию, 
в которой призывают соз
дать единый фронт прогрес
сивных сил для борьбы за 
запрет НДП и за скорейшую 
ратификацию московского 
договора.

С такими же требования
ми выступили участники 
конференции «профсоюзной 
молодежи» в Бремене. Не
обходимо, подчеркнули они. 
распустить наконец все не
онацистские организации.

В Дуйсбурге состоялась 
конференция местной орга
низации объединения немец
ких профсоюзов. Делегаты 
конференции также выра
жают тревогу в связи с ак
тивизацией реакционных 
сил, объединившихся в «ак
цию сопротивления».

Ч и с л е н н о с т ь
н а с е л е н и я
Д а н и и

КОПЕНГАГЕН. (ТАСС), 
По данным статистического 
бюро Дании, население стра
ны на 1 мая 1970 года со
ставило 4.920.966 человек.
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Р е п о р т а ж

Е Ш  ПРОЗВУЧИТ СИГНАЛ Ш ВО ГИ .■■

УЧЕНИЯ п о  ГРАЖДАНСКОЙ ОБОРОНЕ В СОВХОЗЕ «КОРНИЛОВСКИЙ» ТОМСКОГО РАЙОНА
Обыкновенный трудовой 

день. Директор совхоза в 
своем рабочем кабинете. Си
дит за столом. Что-то счи
тает, записывает. Звонит те
лефон. Управляющий Ми
хайловским отделением ска
жет о том, что замело доро
гу и нужен трактор? Заве
дующий животноводческой 
фермой доведет обстановку?

Нет!
—- Селянинов слущает. 

Ясно... Все понял. Есть 
приступить к выполнению 
мероприятий в связи с угро
зой нападения.

Ефим Андреевич кладет 
трубку и тут же обращается 
к секретарю.

— Срочно пригласите но 
мне начальника щтаба граж
данской обороны совхоза, 
председателя рабочкома 
К. К. Окушко.

Входит Окушко.
— Константин Константи

нович, только что звонил на
чальник гражданской обо
роны района. Объявлен пе
риод угрозы нападения про
тивника. Немедленно введи
те в действие схему опове
щения.

По телефону, через по
сыльных К. К. Окушко вы
зывает к директору руково
дящих работников, специа
листов хозяйства, которые 
являются командирами фор
мирований гражданской обо
роны.

Как начальник граждан
ской обороны совхоза, Е. А. 
Селянинов повторяет полу
ченное по телефону указа
ние и зачитывает перед соб
равшимися приказ. В связи 
с возникшей угрозой напа
дения. говорится в приказе, 
требуется немедленно за
герметизировать животно
водческие помещения, обес
печить запас кормов, за
крыть их от возможного 
проникновения радиоактив
ной пыли, принять меры к 
защите людей и животных, 
организовать круглосуточ
ное дежурство и т. д.

Все расходятся по своим 
местам и приступают к ис
полнению приказа. Стучат 
топоры, звенят пилы. Поли
этиленовая пленка обтяги
вает вороха семенного зер
на. Окна скотных дворов, 
жилых домов закрываются

толем, соломенными мата
ми, пленкой. Приводятся в 
готовность индивидуальные 
средства защиты. К указан
ному сроку предстоит вы
полнить все необходимые 
работы и этим максимально 
обезопасить людей и имуще
ство от последствий воз
можного ядерного удара...

В подзаголовке к репор
тажу мы уже предупредили 
вас: это учения. Да, в сов
хозе «Корниловский» идут 
очередные учения по граж
данской обороне. Совхозный 
штаб отрабатывает навыки 
управления формирования
ми, а личный состав этих 
формирований тренируется 
в практическом выполнении 
мероприятий, проводимых в 
случае обі?явлення периода 
угрозы нападения противни
ка.

...Прошло несколько ча
сов. Начальник гражданской 
обороны совхоза, его заме
стители, начальник штаба 
садятся в машину и выезжа
ют на основные производст
венные объекты. Как там 
идут работы? Хватает ли 
людей, материалов?

Газик сворачивает в сто
рону Михайловского отделе
ния. Подъезжаем к зерно
складу. Командир команды 
защиты растений П. Д. Ба
женов докладывает, что зер
но закрыто полиэтиленовой 
пленкой, часть его ссыпана 
в пыленепроницаемые меш
ки. В скотном дворе работы 
еще продолжаются — рабо
чие закрывают окна. Но 
основное уже сделано; обо
рудованы входные тамбуры, 
приточная и вытяжная вен
тиляция, создан необходи
мый запас кормов, приготов
лены индивидуальные сред
ства защиты людей и жи
вотных. Руководители граж
данской обороны совхоза 
осматривают овощехрани
лище, водонапорную башню, 
магазин, жилой дом. Повсе
местно работают оператив
ные группы, каждый раз 
слышится доклад о подго
товленности объекта к за-

не прекращаются р'аботы. 
Везде видишь людей с сум
ками противогазов через 
плечо. К назначенному ме
сту подходят грузовики, 
тракторы, пожарная маши
на, кран. Совхоз получил 
распоряжение — выделить 
отряд для проведения спа
сательных работ в город
ском районе.

Учения подходят к концу. 
Его участники собираются в 
Доме культуры. Начальник 
курсов гражданской оборо
ны области подполковник 
Н. В. Козлов подводит ито
ги дня.

За ходом учений в сов
хозе «Корниловский» на
блюдали начальники штабов

гражданской обороны мно
гих районов области. Это по
может им в подготовке и 
проведении занятий и уче
ний в своих колхозах и сов
хозах.

' — Подготовка населения 
к защите от возможного 
ядерного удара противника, 
—■ говорит подполковник 
Н, В. Козлов, — дело госу
дарственной важности. Сле
дует отметить, что именно 
по-государственному отно
сятся к этому в совхозе 
«Корниловский». Руководи
тели хозяйства показали йе

на изменения обстановки. С 
рабочими совхоза постоянно 
проводятся занятия по граж
данской обороне.

— Конечно, — говорит в 
закліФіение Николай Ва
сильевич,— нельзя сказать, 
что в организации граждан
ской обороны у корниловцев 
нет недостатков. Но серьез
ное отношение администра
ции, общественных органи
заций к ртому важному де
лу убеждает в том, что по
степенно эти недостатки бу
дут преодолены.

М. МИХАИЛОВ.

плохие знания организации 
обороны, в ходе учений дей
ствовали уверенно, инициа
тивно, быстро реагировали

НА СНИМКЕ: спасатель
ный отряд совхоза получает 
задание.

Фото Е. 'Ласицына.

ШШ

т Ш

щите от возможного воз
действия радиации.

Нй на минуту не пре- 
Кращавісй- снежиая' Метель. 
Едва пройдут машины, сно- 
ёй 'й снова переметает доро
ги. Но также ни на минуту

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ •  СПОРТ СПОРТ •  СПОРТ СПОРТ СПОРТ

Г О Р М И И  J1E J  І В О Р Ц і ФУТБОЛИСТЫ ЦСКА- 
ЧЕМПИОНЫ СССР '

в  Томск пришел хоккей. 
В прошедшие субботу и 
воскресенье впервые в ис
тории города поединки ры
царей льда состоялись не 
под открытым небом, а под, 
ярко освещенными сводами 
Дворца спорта. Залитый све
том четырехугольник ледя
ного поля, яркие краски 
разметки, красочные костю
мы хоккеистрв, а главное, 
искрометная игра соперни
ков сделали матчи настоя
щими спортивными празд
никами.

играют воспитанники своего 
спортивного клуба. Каждый 
год в начале сезона в коман
де появляются новички: Не
сколько лет назад впервые 
вышел на лед шестнадцати
летний Юрий Панкратов. 
Любители хоккея с удивле
нием наблюдали за тверды
ми шагами начинающего 
хоккеиста, смело вступаю
щего в единоборство с опыт
ными мастерами. Сейчас он 
уже, несмотря на молодость, 
ветеран, признанный лидер 
команды. А в «Янтаре» сно
ва пополнение.

Хоккейный матч надо не 
только видеть, но и слы
шать. Шуршание льда, 
звон коньков, щелчки- клю
шек, гулкие удары шай
бы — все это превращается 
в неповторимую музыку иг
ры, когда, кажется, даже 
отполированный лед стано
вится горячим. Эту музыку 
имели удовольствие слушать 
4 тысячи любителей хоккея, 
заполнившие трибуны Двор
ца спорта.

Соперником «Янтаря» 5 и 
6 декабря был нижнетагиль
ский «Высокогорец». В про
шлом году эта команда за
няла в своей зоне пятое ме
сто, а новый сезон начала 
удачно. Выступая в Красно
ярске против «Политехни
ка».' она один матч выигра
ла. со счетом 1:0, а второй 
свела вничью — .3:3. Та
кое оптимистическое нача
ло, конечно, вселило в хок
кеистов надежду, а с нею и 
новые силы. Это особенно 
было заметно в первом мат
че. Проигрывая хозяевам 
—4:0, нижнетагильцы во 
втором и третьем периодах 
провели серию острых атак 
и сумели забросить три шай
бы в ворота «Янтаря». 
Лишь ценой напряжения 
всех сил томичи смогли ос
тановить этот порыв и уве
личить счет до 5:3.

Команда «Янтарь» ос
талась верна своим тради
циям. По-прежнему в ней

Игорь Просвирин и прошло
годние дебютанты Н. Рожде- 
ствин и Г. Абдулвахитов со
ставили самостоятельную 
молодежную тройку. Пойдут 
ли они по стопам своих стар
ших товарищ,ей, не окажут
ся ли рыцарями на час—за
висит от них самих, от их 
трудолюбия и настойчиво
сти. Первый матч показал, 
что поддерживаемые опыт
ными Ю. Мальцевым и
А. Мальковым, они не толь
ко учатся сами, но и могут 
поучитъ кое-чему соперни
ков.

Но главное, в чем «Ян
тарь» сохранил традиции.— 
это приверженность к ком
бинационной игре, вихрево
му' темпу и манере не бить 
по воротам без твердой уве
ренности, что попадешь по 
ним.

кратов и Г. Абдулвахитов 
забросили четыре безответ
ные шайбы. Во втором и 
третьем периодах 3. Абдул
вахитов, снова Б. Королев,
В. Орлов и Ю. Мальцев 
удвоили этот результат. Со-. 
перники ответили двумя 
шайбами.' Счет 8:2 отражал 
соотношение сил на пло
щадке.

Создалось впечатление, 
что «Янтарь», набирает си
лу. Правда, не всегда взаи
модействие игроков было 
четким. Иногда исполнитель
ское мастерство хоккеистов 
отставало от замыслов. Но 
для начала сезона игра то
мичей обнадеживает. Тре
нер команды Н., Валмашнов 
сумел сохранить . игровой 
ансамбль.. Судя- по отдеяь-' 
ным штрихам, в нем могут 
появиться новые качества. ■

Очередные встречи «Ян
тарь» проводит во Дворце 
спорта 10 и 11 декабря. Его 
противником выступает 
команда «Молодость». Это 
молодежный состав сверд
ловского «Автомобилиста». 
Встреча обещает быть ин
тересной.

В. ЯКУШЕВ.

Т А Ш К Е Н Т , 7 декабр я. (Корр . 
Т А С С ). Чемпионом С С С Р  по 
ф у тб о л у  с та л а  ком анда 
Ц С К А .. Вчера во втором допол
нительном  матче арм ейцы  по
бедили м осковское «Динамо»
— 4:3 (1 :3 ). И х первы й допол
ни тельн ы й  матч , которы й  был 
н ак ан ун е , зако н ч и лся  вничью— ,0:С.

М осковские арм ейцы  побеж
даю т в чем п ион атах стр ан ы  
ш естой  р а з . Ф у тб о л и сты  «Ди
намо» п олучат серебряны е ме
дали  (как  и звестн о , бронзовы 
ми призерам и ранее стали  
м осковские сп ар так о в ц ы );

Голы  заби ли : у  Ц СКА
Ф едотов — два , Д уд ар сн ко  и 
П оликарпов (с п е н а л ьти ), у  
«Динамо» '— Ж у ко в , Еврю ж и- 
хи н  и М аслов.

СПОРТИВНАЯ
ПАНОРАМА

Кстати, в этом отноше
нии В' прошедших матчах 
соперники придерживались 
противоположной тактики. 
Гости производили мощные 
броски с любого расстояния 
и из любых положений. 
Нужно отдать должное вра
тарю хозяев В. Кривошеину. 
Он провел матчи весьма 
уверенно, без больших оши
бок.

Во втором матче «Яй- 
тарь» не оставил «Высоко
горцу» никаких надежд. 
Уже в первом периоде 
Б. Королев, дважды Ю. Пан-

Х О К К ЕЙ  С Ш А Й БО Й . На 
ЛЬДУ м осковского  Дворца 
спорта I! Л у ж н и к а х  вступ и ли  
в -борьбу у ч а с тн и к и  традици* 
онного «м алого  чем пионата 
мира» — хо ккей н о го  ту р н й р а ’ 
на n p n j газе ть і «М зв$с+ия». В 

. нем вы ступаю -; сборные П оль
ш и , Ш вец и и , Ч е хо сло ваки и , 
Ф и н лян д и и  и С С С Р . В первом 
м атче со ветски е  х о к к е и с ты  
вы и гр али  у сборной Ф и н л я н 
дии — 8:С, вторая воскресн ая 
встреча — команд Ч ехослова
кии и Польш и зако н ч и ла сь  
победой чехо сл о в ац ки х  спорт- 
смено і — 10:1.

Ш А Х М А Т Ы . В Пальма-де- 
М альорка в ы хо д и т на ф и н и ш 
ную  прям ую  м еж зон альн ы й  
ш ахм атн ы й  ту р н и р . При дои г
ры вании  неоконченны х п ар тий  
См ы слов  п ро играл Гел лер у  и 
сделал ничью  с И вковы м , Т а й 
манов победил С а ттл з а  и 
признал себя побеж денным в 
п ар тии  с М екингом . Л и д и р у
ю щ ая гр уп п а  в ы гл я д и т т а к : 
Ф и ш ер  — 12,5 очка (с в оскре
сенье он и гр ал  проп ущ ен н ую  
ранее партию  с М иничем и о т
лож ил ее), Геллер — 12, Хюб- 
нер — 11,5, Тай м анов , Л ар сен , 
П ортиш  и М екинг — по 11, 
П о лугае в ски й , У л ь м а н , Глиго- 

/рич — по 1C,5.
В Р иге  на чем пионате С С С Р  

седьм ую  подряд ничью  сделал 
* сам ы й  молодой с мире гр о сс

м ейстер  Карпов . Первое пора
ж ение тр о екр атн о м у чем пиону 
CCCF' Ш те й н у  нанес его зем 
л я к  П латонов . Лидером о с та е т
ся о д есси т м еж дунар одны й  
м астер  Тукм ан о в  — 5 очков.

ГИ М Н А С ТИ КА . В японском  
городе Н агоя о тли чно  в ы с ту 
пили г р о зы гр ы ш е  к у б ка  га 
зе ты  «Тю н ити »  со в етски е  гим 
н а стки . Л уч ш ей  бы ла 17-лет
няя Лю бовь Б ур д а  — 38,10 
баллов. У  м уж чин  м осквич 
Виктор  Клим енко  раздели л  2 — 
3 м еста  с С и ге р у  К асам ац у 
(Я пони я) — по 56,96 , луч ш и м  
бы л яп о н е іі А иинори Н акаям а 
-  57,85.

і р і

анпшпз
8 д е к а б р я  — «Сем надц ать

м гновений , весны » .
9 д ек а б р я  ‘

«С ем н адц ать  мгновений
• весны » .

10 д ек а б р я  *— «М ария».

СЕГОДНЯ
КИНОТЕАТРАХ:

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал  — «Пан Воло

д ы евский »  (две сери и ) — 8-30, 
11-10, 13-50. 16-30, • 19-10, 21-50.

М алый зал  — «П р иклю че
ния в загородном доме» — 9. 
10-40, 12-20, 14. 15-40, 17-20,
19.; 20-40, 22’-20.

З ал  кин охро н ики  — «Ж ела
ем с ч а с ть я » , «Л етоп ись» , 
«Солнечны й 'та л а н т» , «А льм а
нах ки н о п уте ш е ств и й »  № 45 —
9. 11-10, 13-20. 15-30, 17-40,
19- 50, 22. «С трана ф и л а те 
лия» , « А льм ан ах  ки н о п уте ш е 
стви й »  № 38, «Р еп о р таж  из 
м ира, сокровищ », «Гонщ и ки» — 
10-05; 12-15, 14-25, 16-35, 18-45,
20- 53.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Пан Воло

ды евский » (две серии) — 9, 
11-;50, 14-40. 17-30, 20,20.

Зелен ы й  зал  «Пан Воло
д ы евский »  (две серии) — 11,
13-50, 16-40, l'9-ЗО. 22-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Пан Воло

д ы евски й »  (две серии) — 9, 
12. 15. 18, 20-50.

М алый зал  — «Пан В оло
д ы евский »  (две серии) — 16, 
18-45. 21-30. «Когда ср аж аю тся  
ю ные» — 9. 10-45.

«ПИОНЕР»
«Тай н а  пещ еры  Кан и ю та»  —

S-20, 11, 12-40, 14-20, 16. -Для
в зр о с л ы х  — «Почтовы й ро
ман» (две серии) — 16-15,
18-50, 21-25.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Бесконечны е дороги» —
15-20, 17, 18-40, 20-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«О перация «Ы »  — 18. 20.

ВТО РН И К , 8 декабря
19.00. Город, в котором  м ы  

ж и вем . 19.15. Э кран  — ш к о л ь 
ни кам . С тран и чки  н аш ей  ж и з - ' 
ни. 19.30. Н ау ч н о-п оп улярн ы й  
ф и льм  «П ятое лето В италия 
С ургутского» . 19.50. С п орти в
ный к алей д оскоп . 20.20. Д оку
м ен тал ь н ы й  тел еви зи о н н ы й  
ф и льм  «Звезды  Е вропы ». 
21.05. Н овости. 21.20. Т елеви 
зи он н ы й  х у д о ж еств ен н ы й
ф и льм  «У грю м -река». 1-я с е 
рия.

ПЕРЕД ШКОЛЬНЫМИ КАНИКУЛАМИ
Более половины школьни

ков области — около вось
мидесяти тысяч — побыва
ют на нового>дних представ
лениях во Дворце спорта, 
где бу,цет установлена глав
ная елка области. Школьни
ки из Асиновского, Томско
го, Первомайского, Шегар- 
ского. Зырянского- районов, 
г. Томска смогут посмотреть 
спектакль Новосибирского 
театра на льду «Конек-гор
бунок». Но это только один 
штрих из богатой палитры 
школьных каникул.

Интересными обещают 
быть зимние каникулы. В 
конце декабря по памятным 
местам России отправится

поезд «Юный сибиряк», пас
сажирами которого станут 
старшеклассники, пионер
ские и комсомольские акти
висты, отличники учебы. 
Юные спортсмены вступят 
в спортивную борьбу за при
зы «Серебряные коньки», 
«Золотая шайба», будут уча
ствовать в соревнованиях по 
лыжам и плаванию. Целая 
серия премьер готовится 
для ребят; драмтеатр пока
жет спектакль «Четыре 
близнеца», кукольный — 
«Снегурочкина школа», те
атр музкомедии — спек
такль-балет «Доктор Ай
болит». На экранах кинема
тографа дети увидят сво-их 
любимых героев Тома Сойе

ра н Гекльберри Финна в 
двухсерийной румынской 
ленте «Приключения Тома 
Сойера».

Обо всем этом, о готовно
сти областных организаций 
к зимним каникула.м школь
ников говорилось на со
вещании Б облисполкоме.
Представители управлений 

культуры, торговли, кино- 
проката, комитета по физ
культуре и спорту, об- 
лоно, облсовпрюфа, район
ных комитетов партии и об
кома комсомола наметили 
меры, которые должны пре
вратить каникулы для детей 
в праздник, отдых и ве
селье.

В. АРСЕНЬЕВ.
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В го с т я х  у  ДРАМ АТУРГА
Один из первых черновых 

экземпляров пьесы «Ма
рия» А. Салынский прислал 
Томскому драматическому 
театру на имя режиссера 
В. Коняева, с которым дра
матург дружит еще с воен
ных лет.

В. Коняев поставил пьесу 
на томской сцене. А творче
ский состав, занятый в спек
такле «Мария», решил пре
поднести драматургу пода
рок. В праздничные ноябрь
ские дни за кулисам,!! теат
ра висела афиша. На ее по
лях появлялись автографы 
актеров-томичей и надписи; 
«Спасибо за Гурьяновну», 
«Хвала создателю!», «Сель
ские коммунисты приветст
вуют вас»: шутки-реплики.

Когда-то режиссер В. Ко

няев и исполнительница ро
ли Марии заслуженная ар
тистка РСФСР Л. Долмато
ва писали драматургу: «Сде
лаем вашу Марию — сво
ей». А теперь написали: 
«Сделали вашу Марию — 
еврей».

...Дома у Афанасия Са
лынского сейчас особенно 
многолюдно — «Мария» 
идет больше, чем в сорока 
театрах. Когда я пришел к 
драматургу, то у него уже 
были гости из Симферополь
ского театра.

Мы много говорили о 
пьесе «Мария», ее партий
ной теме — теме нужной и 
современной, о молодых 
коммунистах. Автор расска
зал о любопытном решении 
спектакля Омским драмати
ческом театром, где Марию 
играет актриса-травести. Он
много расспрашивал о по

становке «Марии» в Том
ском театре. Я передал при
ветствие и подарок от арти- 
стов-томичей.

На стенах комнаты, где 
висят афиши с автографами 
артистов Московского ака
демического театра им. Мая
ковского и Смоленского об
ластного. прибавилась еще 
одна афиша.

Афанасий Дмитриевич 
сказад:

— Мне пршятно, что том
ский зритель не равнодушен 
к моей пьесе. Приятно, что 
спектакль «Мария» волнует 
томское студенчество. На
деюсь, что побываю в Том
ской области.

И заключил;
— От души желаю, чтобы 

томские артисты строили 
большое искусство.

Ю. БЕСЕДА,
артист областного дра

матического театра.
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ПОГОДА

Сегодня по Томской обла
сти ожидается облачная с 
прояснениями погода, снег, 
метель, ветер юго-восточ
ный, 10 —15 метров в се
кунду, температура — 5— 
10 градусов, по северо-вос
точным районам — 10—15 
градусов мороза.

В Томске — облачная с 
прояснениями погода, снег, 
метель, ветер юго-восточ- 
нЫй, 10—15 метров в се
кунду, температура —- 8 — 
10 градусов мороза.

9 —10 декабря по обла
сти — облачная с проясне
ниями погода, местами снег, 
метель, ветер переменный, 
5—10 метров в секунду, 
температура ночью — 17 — 
22 градуса мороза, днем — 
11 —16 градусов мороза.

И З В Е Щ Е Н И Е
прово-В областном лектория (проспект Ленина, 75) 

дятся лекции:
8 и 11 декабря — «Подвиги советских разведчиков».
9 декабря — «Идеологические диверсии иностран

ных разведок против СССР».
Лектор — В. В. Котов (г. Москва).
Начало — в 19 часов. Билеты продаются, действитель

ны абонементы.

В нашей общественной приемной
Общественная приемная работает в редакции газеты 

«Красное знамя» (проспект имени Ленина, 66) в среду 
и пятницу.

Прием ведут:
9 декабря, в среду, с 10 до 13 часов, — секретарь Ки

ровского райисполкома С. А. Коротаева.
11 декабря, в пятницу, с 16 до 18 часов, — инспектор 

Кировского райсобеса Л, В. Дсшдо.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Кожевниковское ГПТУ № 15
продолжает прием учащихся по специальностям; 
электромонтеры —сроки обучения один и два года.
Принимаются лица в возрасте от 16 до 30 лет с об
разованием не ниже 6 классов; слесари-сантехни
ки, столяры-плотники, штукатуры- маляры — срок 
обучения два года, каменщики — срок обучения 
один год.

Принимаются лица с образованием 5—8 классов 
в возрасте от 15 лет и старше.

Принятые в училище обеспечиваются бесплат
ным питанием, обмундированием и общежитием.

Адрес училища: с. Кожѳвниково Томской обла
сти.

Томская ГРЭС-П 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ

на курсы слесарей по ре
монту котлов и турбин, по
мощников машинистов кот
лов, мотористов тоиливопо- 
дачи.

Принимаются лица не мо
ложе 18 лет.

За время обучения вы
плачивается стипендия в 
размере 60 рублей в йесяц.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Шевченко, 44, отдел кадров.

Электромеханический' техникум

производит прием
на шестимесячные подготовительные курсы для 
поступ.ления в техникум в 1971 г. на вечернее отде
ление на следующие. специальности: электромаши
ностроение—на базе 10 классов; производство ка
белей и проводов — на базе 8 и 10 классов; элек
трооборудование промышленных предприятий — 
на базе 8 и 10 классов. .

Срок обучения на курсах — с 15 декабря 1970 г. 
по 15 июня 1971 г.

Занятия проводятся два раза в неделю по сре
дам и субботам, с 18 часов.

Оплата за период обучения в размере 15 рублей 
вносится одновременно с подачей заявления.

Документы принимаются ежедневно в учебной 
части техникума.

Адрес: г. Томск, пер. Макушина, 8, телефон 
№ 2-51-26.

Протевно - ортопедическо
му предприятию требуются: 
бухгалтер, кухонная работ- 
шща, швѳи-мотористки, уче
ники швей, шофер.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 43, к директору.

Сибирский физико-техни
ческий институт им. В. Д. 
Кузнецова
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС

на замещение вакантных 
должностей старших науч
ных сотрудников (кандида
тов наук) по специально
стям: радиофизика и физи
ка магнитных явлений.

Срок подачи заявлений— 
две недели со дня опублико
вания объявления.

Детским яслям № 5 тре
буются няни и воспитатель 
с медицинским образова
нием.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Сибирская, 88.

ВНИМАНИЮ ИНДИВИДУАЛЬНЫХ 
ЦЕВ ТРАНСПОРТНЫХ СРЕДСТВ!

ВЛАДЕЛЬ-

Отпуск горюче-смазочных материалов произво
дится всеми заправочными станциями общего поль
зования и пунктами заправки совхозов и колхозов 
по талонам рыночного фонда.

В связи с тем, что талоны рыночного фонда вы
пуска 1970 года в. .1971 году будут недействитель
ны, последние подлежат обмену на нефтебазах с 
1 по 25 января 1971 года.

Талоны рыночного фонда продаются всеми мага
зинами горпромторга, а в сельской местности — в 
магазинах райпотребсоюзов.

Управление главнефтеснаба.

Асфальтобетонный завод 
Томского управления строи
тельства заключает догово
ры с предприятиями г. Том
ска на изготовление асфаль
та в 1971 году, при условии 
поставки нефтебитума и 
щебня.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Ванцеттіц 54, телефон 
№ 2-60-31.

Швейное производствен
ное предприятие Всесоюзно
го общества глухонемых 

ПРИНИМАЕТ ЗАКАЗЫ 
на пошив мешкотары, рабо
чих халатов, пижам, просты
ней, наволочек, салфеток, 
матрасовок.

С предложениями обра
щаться: г. Томск, ул. Ники
тина, 99, телефон № 20-836.

■ Томский автомобильно- 
дорожный техникум 

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ 
на подготовительные кур
сы для поступления в техни
кум на вечернее, заочное и 
дневное отделения.

Занятия будут проводить
ся о 1 января 1971 года, два 
раза в неделю.

Плата за весь период обу
чения—  15 рублей.

Заявления принимаются в 
канцелярии техникума еже
дневно. с 9 до 17 часов.

Обращаться: г. Томск,
проспект имени Ленина, 
115, в канцелярию.

Томский и Асииовский 
цехи, Колпашевская загото
вительная площадка обла
стного управления «Втор- 
чермет» приемку лома чер
ных металлов производят 
ежедневно, с 8 до 20 часов, 
в субботние дни — с 8 до 
17 часов, в воскресенье 
приемка металлолома не 
производится.
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